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20152015根特灯光节根特灯光节：：当灯泡遇到艺术当灯泡遇到艺术
众所周知，1879 年爱迪生发明了电灯泡并首次在美国使

用。如今，这种真空玻璃罩加上一条灯丝就搞定的小物件已经

是日常生活中普通得不能再普通的东西，但在世界各大灯光节

上，这些灯泡及其发出的灯光经过艺术家的创作，不再死气沉

沉，成了可供观赏的艺术品。

近日，三年一届的根特灯光节在比利时根特市举办。本

届灯光节展示了超过 40 个灯光艺术装置、灯光雕塑，来自各国

艺术家的灯光设计闪亮登场，为游客展示美轮美奂的灯光表

演，奉上一场视觉盛宴。

据了解，今年的灯光节是比利时根特市举办的第三届，前

两届灯光节迎来了超过 100 万名游客。英国《卫报》此前将根特

灯光节列为欧洲十大灯光艺术节之一。

据报道，本届灯光节上的灯光装置造型奇特，最受关注的

就是看起来像一朵浮云的灯光作品，造型新颖，极具艺术感。

有网友表示，造型很酷，好想往家里搬。现场还有投影墙，展示

效果震撼人心，不少游客都被吸引了。灯光节期间，根特的大

街小巷随处都能看到炫酷的灯光。

据悉，在 2012 年根特灯光节上，来自全世界的灯光设计师和

灯光爱好者们也为游客带来了许多精彩的作品，其中最值得一看

的就是用 55000 根 LED 灯管搭建出的五彩教堂,尽管这座教堂耗

费多达 55000 个 LED 灯，它每小时的耗电量却仅为 20 千瓦，是既

惊艳又省电的艺术作品。此外这座建筑雄伟高大、气势磅礴，有

着细腻的细节呈现和华美的色彩组合，让人过目难忘。
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北京科学实验室仪器展

移师国家会议中心
本报讯 第十三届中国国际科学仪

器及实验室装备展（CISILE 2015）将于

2015 年 4 月 23 日至 25 日移师北京国家会

议中心举办。该展览会旨在加强行业应

用、国际交流、科学仪器的成果转化，推动

中国科学仪器的产业化、现代化发展。目

前已成为中国科学仪器领域规模最大、水

平最高的国际化专业展会，并于 2014年成

功入选商务部引导和支持展会行列。

展会期间主办方将安排丰富的学术

交流、成果展示、商务推介以及应用体验

等活动，以促进业内“产、学、研、用”的融

合及有效对接。作为亚洲地区专业化较

强、国际化程度较高的科学仪器展示交

流平台，展会主办方将继续努力，以“高

规格、高水平、高回报率”作为办展目标，

服务业内企业，助力企业快速发展。

上届展会展览面积达 2.5 万平方米，

来自中国大陆、台湾、香港、澳门以及美

国、德国、法国、日本、印度、新加坡、俄罗

斯、芬兰、英国、荷兰、韩国、西班牙等 30

多个国家和地区的 700 家知名企业前来

参展，集中展示了分析仪器、实验室仪器

及装备、光学仪器、生化仪器、耗材等领

域的新产品和新技术。 （刘建南）

中国冶金工业展

首次选址上海

本报讯 由 中 国 钢 铁 工 业 协 会 和

中 国 贸 促 会 冶 金 行 业 分 会 主 办、冶 金

工 业 国 际 交 流 合 作 中 心 承 办 的 第 十

五 届 中 国 国 际 冶 金 工 业 展 览 会

（Metallurgy China 2015）和 第 十 一 届 中

国 国 际 耐 火 材 料 及 工 业 陶 瓷 展 览 会

将 于 3 月 31 日 至 4 月 3 日 在 上 海 国 家

会展中心举办。

每两年一届的中国国际冶金工业

展 览 会 已 成 为 继 德 国 杜 塞 尔 多 夫 冶

金、铸 造 展 后 的 全 球 第 二 大 展 会 。 上

届北京冶金展吸引了来自国内外 1375

家 企 业 参 展 ，展 出 总 面 积 达 10.6 万 平

方米，吸引中外观众 4.2 万人。

为 适 应 展 商 需 求 ，主 办 方 此 次 将

单年举办的北京冶金工业展览会选址

具有得天独厚展览环境的上海。截至

1 月 20 日 ，中 外 参 展 企 业 报 名 参 展 面

积已超过预定场地面积的 85%，德国、

美 国、韩 国 及 中 国 台 湾 地 区 已 组 织 了

展 团 参 展 。 此 外，一 些 知 名 外 商 投 资

企业，如上海 ABB 工程、应达工业（上

海）、西门子（中国）等均将以大面积展

位参展。

多年来，中国国际冶金工业展览会

作为中外冶金行业重要的展示、交流和

贸易平台，得到了国际冶金界的广泛认

可和积极参与。展会主办方表示，将尽

最大努力为中外参展企业及观众提供优

质服务。 （崔 玲）

绚丽的光影，美妙的声音，光影艺术让无数观众叹为观止。灯光节作为

现代生活中的一种新兴节会，是人们随着物质生活品质的提升对现代文化追

求的必要产物。灯光节能表现城市之美，促进城市文化发展，是增加人们对

艺术欣赏的途径。

虽然灯光节最初在国外出现，但近几年在中国，各地灯光节发展迅速。

特别是上海、北京这样在世界有影响力和知名度的国际大都市，好的灯光节

可以大大提升城市的知名度，吸引更多的旅游资源，丰富、提高城市居民的生

活质量，创造更多的社会财富，是一个城市、地区鲜活的“名片”。比如比利时

根特灯光节，被称为欧洲十大灯光艺术节之一，已经举办了 3 届，2015 年该节

会更是光彩夺目。据悉，前两届灯光节迎来了超过 100 万位游客。

随着中国百姓生活水平的不断提高，近年来，全国各地的节会活动纷至

沓来。节会不仅是当地民众重要的的庆祝、娱乐活动，更能吸引全球游客，可

以说，节会的举办体现了一个城市、地区的文化创意能力，体现出了当地的文

化水平和民众的生活态度。

不过，令人遗憾的是，上海外滩灯光节在一片喧腾的新年倒数声中，致命

的踩踏事件吞噬了 36 个鲜活的生命。

踩踏事件发生后，上海取消连办 20 年上海豫园元宵灯会；上海松江区政

府和豫园商城有限公司相继宣布停办今年的方塔园元宵灯会、豫园新春民俗

艺术灯会，此外，嘉定古猗园也传来今年不举办元宵灯会的消息……那么，到

底该不该举办灯光节呢？

该不该举办灯光节？

上海外滩踩踏事件发生后，许多城市相关管理部门纷纷叫停了灯光节的筹备，对于这种“一

刀切”的做法，常州市格林照明灯具制造有限公司总经理陈建文直言，“大可不必大惊小怪。放

眼望去，大连油管爆炸，全国大搞石油行业检查，昆山车间粉尘爆燃，全国全面开展安全消防大

检查，现在的管理机构大多抱着多一事不如少一事的态度，叫停灯光节，也很正常。”

陈建文认为，灯光节不该取消。“现在物质生活提高了，特别是像上海、北京这样在世界有影

响力和知名度的国际大都市，不应该取消灯光节这样的活动，而是应做好整体的规划，未雨绸

缪，在确保安全的前提下，增加举办各种丰富多彩的活动。”陈建文说。

“国内灯光节对举办地点周边经济能起到推动作用，城市旅游业、商业、交通业、酒店业等的

收入能比平时增长 15%至 20%左右。如国外著名的灯光节，城市人员分流做得很好，所有的灯光

艺术作品分散在城市的各个角落，吸引了远远多于本地人口的参观游客，法国里昂灯光节 4 天时

间人流量达 400 万人次，对当地经济起到巨大的促进作用。”晶科电子(广州)有限公司照明项目部

经理郑永生接受媒体采访时也表示，灯光节不应取消。

在郑永生看来，中国灯光节与国际级的灯光节相比还是存在不小差距，“中国作品涉及的范

围比较广，特点也不同，可以说具有中国特色，此外，提高照明灯具的节能效率是我们该做的。”

他说。

中国照明学会秘书长窦林平表示，各地政府不应因噎废食。“灯光节是文化生活的一部分，

像四川自贡灯会有 800 多年历史。关键在于加强城市管理，在交通、人员分流等方面做好充分准

备，防止此类事件再次发生，在确保民众安全的情况下增加各种丰富多彩的节会活动。”

（小编整理）

香港艺术节开幕演出

同步到沪

本报讯 3 月 3 日，西班牙弗拉明戈领

域的“三王一后”将首次踏上中国大陆，在

大宁剧院的舞台上带来“星耀弗拉明戈”

专场演出，现场没有舞剧，摆脱弗拉明戈

秀常规框架，成为今年香港艺术节的开幕

演出，沪港两地同步上演，颇为难得。

弗拉明戈这种民间舞蹈在西班牙酒

馆中随处可见，有趣的是，随着观众的不

断击掌打节拍与喝彩，明明一曲已经舞

毕，吉他演奏者与舞者仍会继续即兴表

演，直到所有人尽兴为止。

据了解，作为今年香港艺术节的开

幕演出，“星耀弗拉明戈”将连演四场，目

前有些场次的票已售磬，“其实弗拉明戈

在上海仍旧属小众艺术，但机会难得，这

次演出会带给大家一些更传统、更原汁

原味的西班牙风情。”艺术节主办方表

示。据悉，此次 4 位舞者带领 17 人的演

员队伍到访中国香港、上海，仅演员们所

携带的服装和道具就重达 200 多公斤。

（尚 汇）

延 伸 阅 读延 伸 阅 读

众说纷纭

日前，2015 长白山国际冰雪嘉年华开幕式在长白山

池北区举办。吉林省内各市（州）、县（市）旅游局负责

人，海参崴阿雅克斯旅行社、香港永安旅游有限公司等

国内外“百家旅行社”代表和国内主流媒体代表及千余

名游客参加了开幕式。

仪 式 由 长 白 山 管 委 会 秘 书 长 岩 一 兵 主 持 。 长 白

山 党 工 委 委 员 、管 委 会 副 主 任 霍 建 军 致 辞 ，并 与“ 百

家 旅 行 社 ”代 表 、“ 百 家 媒 体 ”代 表 共 同 启 动 了“ 百 家

旅 行 社 ”、“ 百 家 媒 体 ”走 进 长 白 山 活 动 ；大 连 鑫 跃 投

资 有 限 公 司 总 经 理 柳 劲 松 向 长 白 山 管 委 会 教 育 局 负

责 人 赠 送 滑 雪 板 启 动“ 百 副 滑 雪 板 赠 送 仪 式”。 长 白

山 党 工 委 书 记 、管 委 会 主 任 谢 忠 岩 为 长 白 山 国 际 雪

雕 大 赛 获 奖 选 手 颁 奖 并 宣 布 2015 长 白 山 国 际 冰 雪 嘉

年华开幕。

霍建军在致辞中说，长白山冰雪资源得天独厚，是

名副其实的中国雪乡，素有“千年积雪万年松，直上人间

第一峰”的美誉。冬季的长白山，雪连天际，变幻万千，

一草一木皆风景，冰清玉洁更醉人。

近年来，长白山管委会大力发展冬季旅游产业，不

断 丰 富 冬 季 旅 游 产 品，完 善 旅 游 功 能 布 局，努 力 实 现

“白雪变白银、温泉成热点”目标，特别是这次创新举办

长白山国际冰雪嘉年华，相继推出冰雪摄影大展、冰雪

汽车越野大赛、国际雪雕大赛、火山温泉节、冰雪美食

周等系列活动，重点打造“冬季到长白山来看雪”旅游

品牌和“ 冰雪欢乐小镇”，让人们在这里观天池、赏雪

雕，游小镇、泡温泉，玩滑雪、品美食，充分领略雪域长

白山的神奇壮美，充分体验“不到长白山、不知雪滋味”

的畅快感受。

霍 建 军 表 示，欢 迎 各 方 宾 朋“ 冬 季 到 长 白 山 来 看

雪”，共同体验浩瀚林海的迷人风采，品味冬日小镇的独

特风韵，感受冰雪之城的时代气息。

仪式结束后，长白山保护开发区党工委书记、管委

会主任谢忠岩，长白山管委会社会办主任李南哲为 2015

长白山冰雪汽车嘉年华鸣枪发车。

据 了 解 ，2015 长 白 山 国 际 冰 雪 嘉 年 华 活 动 是 长

白 山 管 委 会 加 强 市 场 化 运 作 ，深 入 开 发 冰 雪 旅 游 资

源 ，创 新 举 办 冬 季 旅 游 节 庆 活 动 的 一 次 有 益 尝 试 ；

也 是 长 白 山 管 委 会 贯 彻 落 实 全 省 加 快 建 设 旅 游 支 柱

产 业 实 施 意 见 ，打 响“ 文 化 ”品 牌 ，提 升 长 白 山 旅 游

国 际 知 名 度 ，推 动 旅 游 产 业 实 现 跨 越 式 发 展 的 一 项

重 要 举 措。

本 次 活 动 历 时 半 年 ，其 间 将 举 办 2015 长 白 山 国

际 雪 雕 大 赛、2015 长 白 山 冰 雪 汽 车 越 野 场 地 赛、2015

长 白 山 冰 雪 美 食 周 及 冰 雪 户 外 运 动 品 牌 展 销 会 、首

届 长 白 山 冰 雪 文 化 青 年 论 坛、冰 雪 嘉 年 华 焰 火 晚 会、

“ 百 家 旅 行 社 ”走 进 长 白 山 活 动 、“ 百 家 媒 体 ”走 进 长

白山活动、2015 年中国长白山国际摄影节——暨长白

山“ 雪 之 魂 ”国 际 摄 影 大 展 、长 白 山 主 题 雪 雕 创 作 活

动 、长 白 山 家 庭 和 中 小 学 生 雪 雕 创 作 体 验 活 动 以 及

2015 长白山火山温泉体验活动。

（伍 策 尤紫璇）

长白山冰雪嘉年华开幕 活动历时半年
走 马 观 花走 马 观 花

由海南省会展协会、海南省风景园林协会等主办的

2015 海南省花鸟鱼艺迎春展览会近日在海口市迎宾大

道（龙昆南路延长线）海口市花鸟鱼艺市场开幕。展会

开幕当日，慕名而来的市民将偌大的活动现场挤得满满

当当。记者了解到，不少市民打算趁着这次参观的机

会，购买一些花鸟鱼及艺术品回去，给即将到来的羊年

春节增添喜气。

据了解，本次展会汇聚了花卉盆景、奇石根雕、鸟鱼

宠物、园林苗木、乡土艺术、休闲建筑、园林景观等综合

性项目，是目前海南展览面积最大、展出内容最丰富的

大型花鸟艺术展会之一，展会展出面积达 3 万平方米。

展区设园林休闲木屋展区、现代新型园林景观设备展

区、景观鱼池展区、花卉盆景展区、花卉盆景展馆、鸟雀

花卉馆、观赏鱼展馆、园林大棚展馆、观赏鸟类展馆、宠

物展馆等 19 个馆区，不仅展品齐全，展会活动更是丰富

多采。

在展会现场，不少微景观展品备受海口市民喜爱，

更有市民当场下单购买。“这些微景观非常新颖，既美观

又环保，放在家里不占地方，很实用，我准备买一些回去

布置下家里的客厅和阳台。”刚付完款的吴女士说道。

而在花卉盆景展区、鸟雀花卉馆、宠物展馆等观展区，不

少市民更是已经在和参展的商家进行“杀价”，你来我

往，不亦乐乎。

本次展览会最热闹的地方要数宠物表演区，吸引了

大批前来参观展览的市民，传来一阵阵叫好声。当训

练有素的猎犬快速爬上数米高的障碍物、跳过熊熊燃

烧 的 火 圈 时，孩 子 大 人 都 被 深 深 的 吸 引 。 此 外，本 次

展会更是请来了孔雀等动物，市民在展会现场可一饱

眼福。

据海口市花鸟鱼艺市场董事长邢雪丽女士介绍，本

次迎春展览会的开幕充分落实《国务院关于推进海南国

际旅游岛建设发展的若干意见》，展会结合了花鸟、宠

物、艺术、休闲、养生、旅游等相关产业，旨在为爱好者搭

建展示、交流、品赏、洽谈、交易平台，提高市民的文化休

闲艺术和生活品位，促进花卉及相关产业的发展和升

级，为海南国际旅游岛建设贡献力量。邢雪丽女士表

示，本次展览会将一直举办到 2 月 15 日，未来海南省花鸟

鱼艺迎春展览会将每年举办，总规划用地 300 亩的花鸟

市场二期项目正在隆重招商中。 （海 娴）

海南省花鸟鱼艺迎春展 喜气洋洋闹新年
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